
令和４年度大阪府景観審議会 

第１回景観ビジョン推進部会 会議要旨 

都市整備部 住宅建築局 建築環境課 

 

開催日時：令和４年７月 19日（火）10:00～12:00 

出席委員：川﨑委員、久部会長、林専門委員、若本専門委員 

 

 全体の選定プロセスがわかるよう、議事録にある「複数票を獲得したスポットについて議論した

後、１票のみを獲得したスポットの順に審議を行い、最後に全体のバランスを見て最終決定する、

という流れで進めていきたいと思います」に相当する記述が必要だと思います。また、複数票を

獲得したものが 18 あり、それらを全て選定候補にしたこと、代表スポットを選定したことが漏

れていると思います。 

 応募写真の撮り直しができればと思うが可能か。 

【該当スポット】千里川土手（豊中市）、文禄堤（守口市）、読書の森図書館（松原市）、泉大津フ

ェニックス（泉大津市） 

 千里川土手の写真について 

 千里川土手の夜景については、普通の写真の撮り方では撮れない写真で、肉眼では同様の景色

が見られないということで過去に除外されていると思う。 

 夜景の写真が撮れないというのは、望遠レンズを使う等の肉眼で見えないものは駄目というこ

とか。それとも写真の加工をしないと取れないということか。どういうものが前回問題になっ

たのかを教えてください。 

 単数票獲得のスポットの中から残り７件程度を選びますが、選び方としては、上から順番に選ぶ、

もしくは、は今まで選ばれていない未選定市町村から選ぶ、という考え方がある。私が事前に確

認したところ、単数票を獲得したスポットのなかでは、和泉市・能勢町・四條畷市・守口市・岬

町・松原市の 6市町がまだ選ばれていない。 

 能勢町（廃業した旅館・お土産屋さん）について 

 廃業したお店は、今後取り壊されてしまうのか。 

 取り壊しによって、近い将来に風景が変化する可能性があるものについてどう考えるか。 

 グルーピングの基準がわかりませんが、「文禄堤、京街道」について２件の応募（96 番、97 番）

がきているため、グルーピングして良いと思う。同じ文禄堤ということで指定するのであれば、

少し離れていても同じ景観要素の範疇のため、むしろエリア的繋がりがあるということをみせた

方が良い。 

 長松自然海岸（岬町）について 

 スポット名が「みさき公園灯台の夕景」となっているが、応募写真のものは灯台ではなく観光

灯台である。実際の灯台の機能をはたしていないのに、「～灯台」としてもいいのか。 

 「長松自然公園の夕景」ではどうか。最終的に事務局で、適切な名前を決めてほしい。 

 未選定団体（忠岡町）については、第４回で良いスポットの応募がなされるよう事務局から働き

かけてほしい。 



 大阪三大寺内町を巡るルートや街道筋、岩湧山等を巡るルートをいくつか設定してみても面白い

と思う。 

 最終的に選定された候補を記載する必要はないのでしょうか？ 


